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_9B_BD_E7_9A_84_E6_c33_44075.htm 我国的期货市场是怎样

发展起来的？ 肌年代后期，随着改革开放不断深化。计划经

济逐步向社会主义市场经济过渡，分散决策的生产体制与传

统的商业流通体制发生尖锐矛盾。商品多时卖难、少时买难

，供求关系扭曲，价格波动剧烈，各种商品大战此起彼伏，

涨多跌少的循环反复出现。为厂解决价格调控的滞后性问题

，满足供求双方在组织生产和销售时对远期价格信息的需要

，有关机构和专家开始从理论上对我国开展期货交易进行探

讨，1988年3月25日七届全国人大第一次会议上的《政府工作

报告》中提出“加快商业体制改革，积极发展各类批发贸易

中场，探索期货交易。” 中国期货市场的初始阶段，是

从1990年10月12日郑州粮食批发市场成立开始的。郑州粮食

批发市场交易的品种主要有小麦、绿豆、玉米等。从一开始

，郑州粮食批发市场就以期货市场为目标，并引人了交易会

员制、代理制、合同转让、统一结算等期货市场机制。之后

，各地纷纷组建了一披带有期货交易性质的市场。其中

，1991年6月10日成立的深圳有色金属交易所最早以期货交易

所形式进行期货交易，并在同年9月28日推出我国第一个商品

期货标准合约特级铝期货合约。 同期货交易所的历史相比。

期货经纪商在我国出现得更早。从70年代起。我国一些有进

出口权的大型国营公司在国际市场参与期货交易，其主要目

的在于套期保值，它们在自营的同时也为本系统企业代理期

货业务。专门从事代理业务的期货经纪公司是90年代初以来



陆续纲建的，如中国国际期货经纪有限公司、金鹏期货经纪

有限公司等。 我国期货币场发展初期。由于没有明确行政主

管部门，有关部门间缺乏协调沟通，各自为政，期货市场的

配套法律、法规严重滞后，从而使得我国期货市场从一开始

就出现了盲目发展的势头，主要表现为：一是交易所数量过

多。到1994年初，全国已有60余家期货交易所相继开业，接

近全世界商品期货交易所数量的总和。二是品种重复，仅钢

村期货就有15家交易所同时上市交易、有9家交易所开展铜、

铝的交易。三是法律、法规建设严重滞后，缺乏统一监管机

构。四是管理滞后，运作不规范。多数交易所和经纪公司缺

乏严格的规章制度和专业人才，管理松懈，运作不规范。五

是盲目开展境外期货。国内一些期货经纪公司，尤其是与境

外合资的经纪公司，甚至包括一些期货咨询公司等非经纪公

司，被高额代理费所驱动，盲目从事境外期货代理。由丁信

息不灵、手段落后等原因，多数参与境外期货的国内公司和

个人遭受巨大损失。六是地下期货泛滥，期货诈骗严重。此

期间，许多非期货经纪公司或冒充经纪公司，或超范围从事

期货代理，大肆从事非法地下期货活动。特别是一些公司与

港台不法商人勾结，以从事境外期货交易为名进行诈骗活动

，严重扰乱了金融秩序、破坏了社会稳定。 针对期货币场存

在的混乱局面和盲目发展的问题，1993年底以来，根据国务

院关于坚决制止期货市场盲目发展的指示精神，中同证监会

对我国期货币场采取了一系列规范整顿措施。取得了一定成

效。到1997年底。通过关、停、井、转，期货交易所由最初

的60多家减少到14家、刹住了各地一哄而上盲目兴建期货交

易所的势头。对期货经纪机构进行了清理整顿，实行厂许可



证制度，各类期货经纪公司由近千家压缩到现在的294家。取

消了境外期货交易和外汇按金交易，禁止了以中远期合同为

名的变相期货交易。停止了金融机构从事期货业务的资格，

禁止了国有企事业单位从事的期货投机交易。停。止了国债

，钢材、白糖、石油等20个朗货品种的交易。与1995年交易

量相比，1996年交易量下降了10％。1997年交易量又比1996年

下降了27％、与前几年交易量成借上涨情况相比，连续两年

出现了负增长，市场泡沫成分大为减少。通过规范试点，有

色金属、大豆等个别品种初步发挥了期货中场发现价格、套

期保值的功能。经过四年的整顿，期货市场盲目发展的势头

得到了有效遏制，过度投机行为受到了严厉打击，混乱无序

的局圃有所改观，期货币场试点开始步人正轨。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


